



## Actualités associatives et régionales

### Tissage africain dans l'espace Diesel

Texte : Regula Zähler

Photo : Irene Brühwiler

Traduction : Maud Burri

**Près de 30 tisserandes se sont réunies en ce jour caniculaire du 3 août à Windisch, pour découvrir l'histoire mouvementée de ce lieu et se plonger dans l'univers du tissage en Côte d'Ivoire.**



Dans l'espace Diesel se trouvent encore aujourd'hui les énormes générateurs qui, au siècle dernier, alimentaient les machines de filature en électricité lorsque la Reuss n'avait pas assez d'eau. L'historien local Röbi Kühnis a évoqué l'essor et le déclin de l'empire de la filature de Heinrich Kunz entre 1827 et 2000. Ce petit village d'agriculteurs et d'artisans était devenu un site industriel employant 1500 personnes. Nous avons visité le système d'adduction d'eau pour la production d'énergie, le barrage et les écluses. Aujourd'hui, les anciens bâtiments de l'usine sont utilisés pour l'habitat et le commerce, au milieu de l'ancien paysage fluvial. Un lieu inspirant, qui s'est réveillé, que nous avons également pu découvrir en nous promenant parmi les œuvres d'art d'artistes locaux.

Chaque année en août, Komory Fofana et Ibrahim Coulibaly, tisserands d'une coopérative d'artisanat en Côte d'Ivoire, proposent des ateliers sur leurs métiers à tisser africains. Nous avons observé avec fascination la création de motifs compliqués avec seulement deux cadres. Ensuite, il fallut enlever ses chaussures, s'asseoir dans le métier à tisser et essayer soi-même ! Avec humour, un peu d'habileté et des instructions avisées, nous avons créé de petites pièces tissées, parfois avec une armure toile ou même avec de premiers essais de motifs.

La rencontre des tisserandes 2022 nous a plongées dans l'histoire industrielle et sociale de la Suisse et nous a fait découvrir l'artisanat africain. Nous remercions Susanna Fry et toutes les personnes qui nous ont aidées pour leur hospitalité chaleureuse et décontractée dans l'espace Diesel. Nous avons ainsi pu profiter d'une rencontre détendue entre tisserandes, bavarder, déguster une glace - bref, passer ensemble un merveilleux après-midi d'été.